



## LA FORMATION AGRICOLE... *un chemin pour éradiquer la faim!*

L'agriculture et l'élevage sont les premiers secteurs économiques du Bénin. Ils fournissent environ 70% des emplois et ils contribuent aussi et surtout à assurer la sécurité alimentaire du pays. Malheureusement, par manque de connaissance et de formation les agriculteurs n'exploitent pas suffisamment le potentiel de leur terre.



### OBJECTIF DE L'ASSOCIATION :

Financer la formation de jeunes entrepreneurs agricoles afin qu'ils puissent vivre du travail de leur terre et ceci dans un but bien précis "ces hommes et femmes formés doivent être des vecteurs de développement pour toute une région". Ces formateurs motivés sont des personnes responsables et connues de Gildas.



**SONAGNON**  
*Aide Suisse au Bénin*

Association Sonagnon  
Route de la Vallée 12  
1937 Orsières

Par son comité :  
Christophe Terrettaz - Gérard Cavé - Jérôme Rausis



**SONAGNON\***  
*Aide Suisse au Bénin*



[www.demainserameilleur.ch](http://www.demainserameilleur.ch)  
IBAN CH46 8080 8008 9490 8056 6

**\*DEMAIN SERA MEILLEUR**  
en béninois



## L'ÉDUCATION...

*une main tendue pour sortir de la précarité!*

Au Bénin les enfants n'ont pas toujours la chance d'avoir des fournitures ou des manuels scolaires pour parfaire leur éducation. La scolarité d'un enfant coûte ~ 80 francs suisses par année, et l'état finance uniquement l'encadrement, ~ 20.- francs. Les parents n'ont pas les ressources nécessaires pour financer le matériel scolaire obligatoire (livres, cahiers, crayons, autres...) et ceci a pour conséquence qu'une grande partie des enfants, faute de moyen, doivent stopper en cours d'année leur formation.

### OBJECTIF DE L'ASSOCIATION :

Doter les enfants démunis de kits scolaires afin de les encourager à poursuivre leur instruction. Ce matériel scolaire sera centralisé, géré par des personnes responsables et connues de Gildas. Cette aide va permettre aux parents de concentrer les dépenses sur d'autres nécessités.



*Avec environ 60.- francs la scolarité d'un enfant est assurée.*

## LE PÈRE GILDAS TCHIBOZO

Notre secteur paroissial a eu la chance d'accueillir il y a 3 ans, le père Gildas Tchibozo venu renforcer les prêtres de la congrégation du St-Bernard.

Gildas est originaire du Bénin, ancien Dahomey, un petit pays de l'Afrique de l'ouest de plus de 11 millions d'habitants. Il est originaire de Ouidah, ville historique du commerce des esclaves située au sud-ouest du pays et il est né dans un petit village du nom d'Aganmalomé, dans la commune de Kpomassè.

Gildas a été ordonné prêtre de l'Eglise Catholique le 15 août 2012.

Depuis le 17 octobre 2018, il est en mission *Fidei donum* (Don de la foi) en Valais, plus précisément dans l'Entremont.

Avec les chanoines du Grand-St-Bernard, ils forment une équipe de 4 prêtres qui s'occupent des 4 paroisses du secteur d'Entremont et pour lui c'est une grande joie d'être en Suisse.



## LA FEMME...

*un rayon de soleil au cœur de la maison!*

Les femmes en Afrique et au Bénin en particulier ont très peu accès aux emplois salariés, aux entreprises publiques ou privées ce qui a pour conséquence qu'elles ne perçoivent pas de salaire.

Elles s'occupent principalement des tâches domestiques ou travaillent dans des coopératives villageoises à la transformation des produits locaux comme la noix de palme, le manioc, le coco, l'ananas, etc...

Dans ces deux activités il y a un manque réel de matériels techniques ce qui diminue nettement le rendement du travail des femmes.

### OBJECTIF DE L'ASSOCIATION

Offrir aux coopératives et aux familles nécessiteuses un équipement adapté à leurs besoins afin que la femme puisse transformer les produits locaux, cuisiner et entretenir sa maison. Ce matériel acheté sera géré par des personnes responsables et connues de Gildas. Cette aide va permettre de mettre un peu de gaieté et de soleil dans le quotidien d'un bon nombre de ménages.



BÉNIN OUIDAH

Bien que le Bénin soit en voie de développement, la situation reste précaire pour les habitants qui vivent le plus souvent sous le seuil de pauvreté, l'activité principale reste l'agriculture qui se pratique encore avec des moyens archaïques.

Une association a été constituée afin de pouvoir aider concrètement les plus défavorisés de sa province. Notre coup de cœur s'est porté sur la scolarisation des enfants, le soutien aux coopératives de femmes et sur les jeunes voulant se former à l'agriculture moderne.

Nous pouvons garantir que chaque franc récolté sera intégralement utilisé sur place. Gildas y veillera personnellement et mesurera l'efficacité des dons versés.

